

## El obispo envió a los profesores de Religión a «la gran misión de anunciar a Cristo»

*En la mañana del 23 de septiembre, se celebró una eucaristía en la catedral, presidida por el obispo, don Gerardo Melgar, que entregó la missio canónica a los profesores de religión de la diócesis. Este acto, organizado por la delegación de Enseñanza, tiene lugar todos los años a principio de curso.*



*Una profesora recibe la missio de manos del obispo*

En la mañana del 23 de septiembre, se celebró una eucaristía en la catedral, presidida por el obispo, don Gerardo Melgar, que entregó la *missio* canónica a los profesores de religión de la diócesis.

Esta eucaristía, organizada por la delegación de Enseñanza de la diócesis, reúne a la mayor parte de los profesores de religión, entre los que se encuentran los sacerdotes que concelebraron junto al obispo. En la celebración, el obispo hace el envío oficial para la misión de enseñar

religión católica a los alumnos, tanto de los colegios públicos como de los privados.

Don Gerardo agradeció el trabajo de los profesores, la «gran misión de anunciar a Jesucristo, de ayudar a que otros, aquellos que pasan por vuestras clases, a que también se sientan llamados y sientan que el Señor quiere sembrar la semilla en ellos y que, en ellos, fructifique».

Se refirió a las dificultades que encuentran los profesores, que siembran la semilla, «pero

la semilla a veces cae en terreno pedregoso y no tiene arraigo, no tiene raíces y, por lo tanto, viene el sol y se seca». Respecto a esto, animó a los profesores, explicando que la labor depende del Señor, que es «el sembrador principal».

En esta línea, don Gerardo explicó el sentido del envío: «La *missio* canónica tiene para nosotros un doble significado especial. Por una parte, el envío que la Iglesia os hace para

*[Continúa en la página siguiente]*



*«Debéis sentir os enviados, que no vais por vuestra propia cuenta sino en nombre de la Iglesia»*

que seáis profesores de Religión Católica. Es decir, sois enviados y debéis sentir os enviados, que no vais por vuestra propia cuenta sino en nombre de la Iglesia. Y si es la Iglesia la que os envía, hay algo para lo cual tenéis que ser fieles, ser conscientes de que actuáis, no en nombre propio, sino en nombre de ella, en nombre de la Iglesia.

Como misioneros de la Iglesia, el obispo pidió a los profesores fidelidad en la tarea y responsabilidad profesional para impartir las clases con preparación y seriedad, dándoles la importancia que merecen. «Precisamente porque, quien la elige, la elige libremente, tenemos que convertir la clase de religión en algo importante, muy importante para» los alumnos.



*En la provincia de Ciudad Real hay más de 250 profesores de Religión Católica para más de 44.000 alumnos*

Ante la poca valoración que tiene el hecho religioso en la actualidad, don Gerardo recordó a los profesores que, muchos de sus alumnos, solo escucharán hablar de la religión y de Dios en sus clases, «sois elegidos de la Iglesia precisamente para presentar el mensaje y la persona de Jesús a aquellos que tal vez no lo oyen de otra manera. Y, por eso, es tan importante que el profesorado de religión tengáis conciencia de la importancia de vuestra misión».

Concluyó pidiendo al Señor que ayude a los profesores «a saber cumplir bien con la misión que hoy recibís, sabiendo que no estáis solos,

sino que el Señor cumple su promesa, y nos dijo: No os preocupéis, yo estoy con vosotros todos los días, hasta el fin del mundo».

Después de las palabras del obispo, el delegado de Enseñanza de la diócesis, Pablo Rodríguez Cabanillas, fue llamando a los profesores, que recibieron la *missio* de manos de don Gerardo.

En la provincia hay más de 250 profesores de religión católica para más de 44.000 alumnos que eligen esta asignatura, un 77 % del total del alumnado.



*En la misa concelebraron sacerdotes que imparten la asignatura de Religión en la provincia*



*«Si es la Iglesia la que os envía, hay algo para lo cual tenéis que ser fieles, ser conscientes de que actuáis, no en nombre propio, sino en nombre de ella, en nombre de la Iglesia»*

## Carta de nuestro Obispo

# La fe, una vida que hay que vivir cada día

**H**oy que están de moda las encuestas para todo, podríamos hacer una, preguntando a los cristianos bautizados lo que significa para cada uno tener fe.

Las respuestas serían innumerables, pero podríamos agruparlas en unas respuestas que se repetirían en grandes grupos y que podrían ir por este camino:

Para muchos, tener fe en Dios es creer que algo tiene que haber después de esta vida, pero que no tiene repercusión en la forma de vivir la vida.

Para otros, creer es afirmar que Dios existe y ya está.

Otros dicen que creen, pero que no practican.

Otros dicen que no creen, pero que, a sus hijos, los llevan a recibir los sacramentos porque así se ha hecho siempre.

Otros dicen que, para ser creyente, es necesario practicar y alimentar la fe, con distintos medios, para poder vivir lo que la fe les exige. Que la fe consiste en vivir un estilo de vida que Cristo pide a sus discípulos y seguidores

Se trata de un padre, que tiene dos hijos, y le dice a uno de ellos: Ve hoy a trabajar a la viña. El hijo le contesta: No voy, Señor, pero luego se arrepintió y fue.

La misma propuesta le hace al otro hijo: Vete a trabajar a la viña. El hijo le contestó: Voy, Señor, pero no fue.

Jesús les pregunta a aquellos para los cuales está hablando: ¿Cuál de los dos hijos hizo la voluntad

T r a -  
ducido a  
n u e s t r o  
l e n g u a j e  
de hoy,

podríamos aplicárnoslo a nosotros como creyentes y nos daríamos cuenta de que hoy hay mucha gente que fue bautizada, pero después no les dice nada la vida cristiana. Están bautizados, ya lo tienen todo hecho y su vida transcurre



*Hagamos de nuestra fe,  
no algo teórico, sino que sepamos  
comprometernos y transformar  
nuestra vida porque tratamos de  
vivirla desde lo que Dios nos pide  
en cada momento*

del padre? Ellos contestaron: El primero, que dijo que no iba, pero luego se arrepintió y fue.

Jesús les dijo a aquellos sacerdotes y ancianos: Así os pasará a voso-

por caminos de negación de Dios. Es decir, viven, no como bautizados que con fallos tratan de vivir lo que el Señor nos pide, sino que viven como si Dios no significara nada para ellos.

La fe es una vida que hemos de vivir, que pide un estilo determinado de vida, que tiene unas exigencias que yo debo asumir y vivir, que Dios debe ser lo más importante para nosotros y nos pide que vivamos con un estilo determinado de vida y unas exigencias determinadas.

La fe en Dios, o se vive en la vida de cada día desde lo que Dios nos pide, desde las exigencias que lleva consigo el ser discípulo de Cristo, o no es nada, aunque de pequeños nos llevarán nuestros padres a bautizar.

Crear en Dios significa que estamos comprometidos con lo que es la voluntad de Dios y que Cristo nos explica en el evangelio.

Pero si no conocemos ni lo que nos pide Jesús, ni conocemos al Dios que Cristo nos da a conocer en el evange-

*Crear en Dios significa  
que estamos comprometidos  
con lo que es la voluntad de Dios  
y que Cristo nos explica  
en el evangelio*

En estos y otros grandes grupos, casi interminables, podríamos agrupar la manera de entender la fe.

Jesús, en el evangelio que proclamaremos en la eucaristía de este domingo, les explica a los sacerdotes y ancianos del pueblo, con una parábola, dos actitudes que se pueden tener frente a Dios.

tros, que os adelantarán en el Reino de Dios los pecadores públicos y las prostitutas, porque todos estos, aunque llevaban una vida disoluta, cuando vino Juan y les enseñó el camino de la justicia, se arrepintieron y creyeron; pero vosotros aún después de haber visto esto, ni os arrepentís ni creéis.

[Continúa en la página siguiente]

[Viene de la página anterior]

lio, si nuestra vida de fe no nos lleva a vivir de acuerdo con lo que Cristo nos propone y pone como aquello en lo que los demás conocerán que somos discípulos suyos, no estamos siendo creyentes, porque creer es vivir de acuerdo con lo que Dios nos pide y nosotros no lo vivimos.

Si nuestra fe no es vida, nos identificamos con aquel hijo que dijo a su padre que iba a trabajar y luego no fue. Cuando nuestra fe es vida que intentamos hacer realidad cada día, aunque fallemos, pero si somos capaces de arrepentirnos y volver a intentarlo, entonces nos identificaremos con el hijo que dijo que no iba y luego se arrepintió y fue, e hizo lo que el padre le pedía, la voluntad del padre.

Hagamos de nuestra fe, no algo teórico, sino que sepamos comprometernos y transformar nuestra vida porque tratamos de vivirla desde lo que Dios nos pide en cada momento.

+ Gerardo Fielgo  
Obispo de C. Real



*Se trata de un padre, que tiene dos hijos,  
y le dice a uno de ellos:  
Ve hoy a trabajar a la viña.  
El hijo le contesta: No voy, Señor,  
pero luego se arrepintió y fue.  
La misma propuesta le hace al otro hijo:  
Vete a trabajar a la viña.  
El hijo le contestó: Voy, Señor, pero no fue.*

Con Caridad, en el primer domingo de mes



## La raíz de todos los males

En las cartas pastorales, dirigidas a Timoteo y Tito, nos encontramos con colaboradores muy próximos a san Pablo. Son cartas dirigidas a los pastores, a los responsables de la comunidad cristiana, y se abordan temas muy prácticos: cómo organizar una comunidad, requisitos para ocupar cargos, cómo comportarse según la edad y la condición, etc.

La máxima preocupación de estas cartas es la buena conducta en el interior de la Iglesia, más que la transformación de la sociedad. Y destacan que ningún ministerio en la Iglesia debe «amar al dinero», ni las «ganancias sórdidas». La Iglesia ha de ser ejemplo antes

que denuncia. Sería bueno releer la primera carta a Timoteo 6, 1-10.

La raíz de todos los males es el afán de dinero y, algunos, por dejarse llevar por este afán, se extraviaron en la fe. Todos somos testigos de miembros de la Iglesia que, en su bonanza, no han sido generosos y desprendidos mortificando el bolsillo. Y al revés, miembros de la Iglesia que, en su necesidad, van buscando sólo el afán de tener dinero. A todos nos pierde el dinero, a ricos y pobres.

Una Iglesia sana es aquella compuesta por ricos y pobres que no pierden la cabeza por el dinero. En la Iglesia de hoy, experta en análisis y estadísticas, quizás pon-

dríamos la raíz de todos los males en la falta de oración y práctica sacramental, en la sexualidad, en las ideologías, etc., pero no donde lo pone la Palabra de Dios, en el afán de dinero. No demos más vueltas: la Sagrada Escritura es clara, no se trata de un consejo, sino de una verdad humana universal sobre la raíz de todos los males.

Si estás leyendo estas líneas siendo ayudado por la caridad de la Iglesia, como si estás en la posición de ayudar, a ambos nos va dirigida esta advertencia de la Palabra de Dios, porque está en juego que no se extravíe nuestra fe y evitar muchos sufrimientos derivados por el afán de dinero.

 bizum al 33610

Unicaja: ES26 2103 0439 6200 3045 4469 Globalcaja: ES66 3190 2082 2220 0971 2221  
Caixa: ES35 2100 6259 1613 0003 1838

# Jueves sacerdotales para rezar por las vocaciones



A partir del próximo jueves, 5 de octubre, se rezará especialmente por las vocaciones al sacerdocio con los materiales que ha preparado el obispo para los primeros jueves de cada mes.

Se trata de nueve oraciones, que concluirán el primer jueves

del mes de junio, en la que don Gerardo invita a todas las comunidades de la diócesis a unirse en oración ante el Santísimo.

Cada oración comienza con una ambientación y propone un aspecto concreto de la vocación, una situación o un ejemplo voca-

cional para que se medite y se ore en torno al tema.

Tras la lectura de la Palabra de Dios y un comentario, la comunidad podrá rezar en silencio, uniéndose a toda la diócesis pidiendo para que «el Señor envíe obreros a su mies».

## DEFENDEMOS EL TRABAJO DECENTE



### #Iglesiaporeltrabajodecente

El próximo sábado 7 de octubre se celebra la Jornada Mundial por el Trabajo Decente. La Iglesia española se suma a esta jornada a través de la iniciativa Iglesia por el trabajo decente

que desde hace años promueven en nuestro país Cáritas, JOC, HOAC, CONFER, JEC, y Justicia y paz.

Con motivo de la jornada, habrá un acto público el viernes 6 de

octubre, a las 18:00 h., en la plaza de la Constitución de Ciudad Real. A las 19:00 h., el obispo presidirá la misa en la parroquia de Santa María del Prado (La Merced).

## Los obispos de las diócesis de la región se reunieron en Albacete

Los obispos y vicarios generales de la provincia eclesiástica de Toledo se reunieron ayer en Albacete para dialogar sobre asuntos pastorales comunes.

Trataron sobre un próximo encuentro de profesores de Religión de la región y sobre un mensaje destinado a los jóvenes que se publicará inspirado en las palabras del papa Francisco en la pasada Jornada Mundial de la Juventud de Lisboa.

La reunión concluyó con un encuentro de los responsables de comunicación de las cinco diócesis castellanomanchegas en el que se dialogó sobre potenciar el trabajo en común en el campo comunicativo.



## Toma de posesión en San Pedro de Ciudad Real



*En la eucaristía concelebraron varios sacerdotes de la diócesis, así como presbíteros de la comunidad de salesianos y de los marianistas.*



*De izq. a dcha., Raúl López Hinarejos, Raúl López de Toro, el obispo don Gerardo Melgar, Juan Carlos Fernández de Simón, y Felipe Muñoz*

La parroquia de San Pedro de Ciudad Real acogió, el domingo 17 de septiembre, la toma de posesión de los nuevos párrocos.

Con los nombramientos que el obispo firmó el pasado mes de julio, se constituyó una nueva Unidad de Acción Pastoral que incluye a las parroquias de San Pedro, El Pilar y Ntra. Sra. de Los Ángeles de la capital. A la vez, don Gerardo

nombró párrocos a los sacerdotes Juan Carlos Fernández de Simón, Raúl López de Toro, Felipe Muñoz y Raúl López Hinarejos.

La misa de la toma de posesión estuvo presidida por el obispo, don Gerardo Melgar. En la celebración, don Gerardo entregó las llaves de las parroquias a los nuevos párrocos, que «tomaron posesión» de varios lugares del templo,

sedes relacionadas con la labor que desempeñaran a través de los sacramentos: el confesionario, la sede desde donde se presiden las celebraciones o la pila bautismal.

En la eucaristía concelebraron varios sacerdotes de la diócesis, así como presbíteros de la comunidad de salesianos y de los marianistas. El templo acogió a seglares y comunidades religiosas de las tres parroquias.

# Al servicio de la Iglesia y la sociedad

*Cada año, al comenzar el curso en el Seminario, se realiza un acto institucional para inaugurar el año académico de manera oficial. A este acto se sumó el Instituto de Teología desde su creación. El rector del Seminario, Juan Serna Cruz, nos invita a participar en el acto el próximo 4 de octubre a partir de las seis de la tarde.*

JUAN SERNA CRUZ

Cada año, al comenzar el curso en el Seminario, se realiza un acto institucional para inaugurar el año académico de manera oficial. A este acto se sumó el Instituto de Teología desde su creación. La inauguración consiste en la celebración de la eucaristía, presidida por don Gerardo —que es, como obispo de la diócesis, el responsable último del Seminario y del Instituto de Teología—, a la que sigue una conferencia inaugural y un momento de convivencia entre los alumnos. Y además de los



***El Seminario invita a todos los fieles a participar, y de este modo quiere expresar que el horizonte de la formación de los seminaristas es el servicio a todos los cristianos***

saludos protocolarios, como es habitual en este tipo de actos, se entrega a los alumnos que han finalizado los estudios de teología su correspondiente distinción académica.

En el acto académico de inauguración oficial del curso, el Seminario abre sus puertas para compartir algunas de las principales actividades de la formación sacerdotal: el encuentro con el Señor en la eucaristía,



*Un momento de la misa de inauguración del pasado año en la capilla mayor del Seminario*

por una parte, y la reflexión y el conocimiento, por otra. El Seminario invita a todos los fieles a participar, y de este modo quiere expresar que el horizonte de la formación de los seminaristas es el servicio a todos los cristianos. También se invita a algunas autoridades civiles, académicas y de otros ámbitos sociales, porque la Iglesia no quiere estar aislada de la sociedad, sino a su servicio. Esto lo ponen de relieve especialmente los alumnos laicos del Instituto de Teología: muchos de ellos son profesionales en distintos ámbitos sociales (la educación, la sanidad, el ejército, la cultura, etc.), y su formación repercute en bien de toda la sociedad.

Para llevar a cabo su misión evangelizadora, la Iglesia busca siempre oportunidades de encuentro y diálogo con todos. El papa Francisco pide en *Evangelii Gaudium* construir una «cultura del encuentro» (n. 220). El acto de inauguración oficial del curso en el Seminario y el Instituto de

Teología quiere situarse en esta clave, buscando de este modo «crear las disposiciones para que el evangelio sea escuchado por todos» (EG 132).

## **Inauguración oficial del curso 2023/2024**

4 de octubre en el Seminario

### **Orden del acto**

- 18:00: Celebración eucarística, presidida por el obispo.
- 19:30: Acto académico
  - Saludo del rector del Seminario.
  - Conferencia: *Los clérigos en la Orden de Calatrava*, por Francisco del Río Muñoz, profesor emérito de Historia en el Seminario Diocesano.
  - Entrega de becas y diplomas.
- 20:30: Vino de honor



**Sínodo  
2021  
2024**

Por una Iglesia sinodal  
comunión | participación | misión

*El obispo, don Gerardo Melgar, pidió a todas las parroquias, uniéndose a la solicitud del Vaticano, que se rece por los frutos del Sínodo de los obispos.*

*De este modo, en todas las iglesias de la diócesis, se está rezando desde el pasado domingo por el Sínodo, por la Asamblea sinodal, para que de la escucha del Espíritu Santo surjan propuestas para que el pueblo de Dios, en una dinámica de comunión, se sienta realmente partícipe de la vida de la Iglesia.*



*Mateo 21, 28 - 32: Jesús les contó la parábola del viñador que tenía dos hijos. Los envía a trabajar a la viña, el primero le dice que sí, pero no va; el segundo le dice que no, pero recapacita y al final acude a trabajar...*

*Comentario: Jesús nos envía a realizar la tarea de cambiar las cosas en la viña del mundo. Muchos santos ponían excusas: Pablo de Tarso por fanatismo, Francisco de Asís por el dinero, Francisco de Javier por la fama, pero luego cumplieron.*

Para la celebración *Por Lola López Victoria*

## XXVI Domingo del Tiempo Ordinario (ciclo A)

### Moniciones

- **ENTRADA.** El Señor nos congrega de nuevo, en este domingo, a celebrar la eucaristía. Debemos hacerlo con el corazón decidido, fuente inagotable de alegría. Nos preparamos para el encuentro con el Señor resucitado.
- **1.ª LECTURA (Ez 18, 25 - 28).** La lectura de Ezequiel nos muestra que, con la conversión, salvaremos nuestra vida para vivir de forma auténtica según el camino de Dios.
- **2.ª LECTURA (Flp 2, 1 - 11).** La lectura nos invita a tener entre nosotros los mismos sentimientos propios de Cristo Jesús.
- **EVANGELIO (Mt 21, 28 - 32).** Hoy, el evangelio nos cuestiona sobre nuestra forma de vivir, que no esta hecha de sueños y de aspiraciones hermosas, sino de compromisos concretos.
- **DESPEDIDA.** Nos hemos encontrado con Cristo resucitado, que nos envía como testigos suyos al mundo. Concluimos la celebración con el deseo de continuar con nuestro seguimiento al Señor resucitado, tengamos los sentimientos propios de una vida en Cristo Jesús, dejándonos llevar por la humildad y por su ejemplo.

### Oración de los fieles

- S. Oremos al Padre, confiados en su misericordia:
- Por la Iglesia, en vísperas de una nueva etapa del camino sinodal: para que el Evangelio haga de ella un lugar vital en el que todos los hombres encuentren palabra y aliento de esperanza. Roguemos al Señor.
  - Por los obispos y todos los participantes en la Asamblea sinodal: para que de la escucha del Espíritu Santo surjan propuestas a fin de que todo el pueblo de Dios se sienta partícipe de la vida de la Iglesia. Roguemos al Señor.
  - Por los jóvenes: para que gracias al camino sinodal se sientan cada vez más implicados en la vida y en la misión de la Iglesia. Roguemos al Señor.
  - Por nosotros aquí reunidos: para que, gustando la bondad del Señor que viene al encuentro de cada uno, recibamos de él una mirada nueva sobre el prójimo. Roguemos al Señor.
- S. Por Jesucristo, nuestro Señor.

### Cantos

**Entrada:** Reunidos en el nombre del Señor (CLN/A9) **Salmo R.:** Recuerda, Señor, tu ternura (LS) **Ofrendas:** Bendito seas, Señor (CLN/H5) **Comunión:** Ven y sígueme (CLN/412) **Despedida:** María es esa mujer (CLN/319)

### Salterio y Lecturas bíblicas para la semana

**II Semana del Salterio.** Lunes Zac 8, 1 - 8 • Mt 18, 1 - 5.10 **Martes** Zac 8, 20 - 23 • Lc 9, 51 - 56 **Miércoles** Neh 2, 1 - 8 • Lc 9, 57 - 62 **Jueves** *Témporas de acción de gracias y de petición* Dt 8, 7 - 18 • 2Cor 5, 17 - 21 • Mt 7, 7 - 11 **Viernes** Bar 1, 15 - 22 • Lc 10, 13 - 16 **Sábado** Bar 4, 5 - 12.27 - 29 • Lc 10, 17 - 24